

フルワン！通信

第7号
平成28年3月
スリランカ
マータラ郡教育事務所



皆さん、こんにちは。3月は卒業式や入試の時期ですね。
任地のマータラは南にあり、観光シーズンの真っ只中です。町を歩いているとヨーロッパや中国の方をよく見かけます。南のシーズンは3、4月で終わりになってしまうので海沿いの町は静かになるそうです。4月からは東部のアルガンベイなどがシーズンになり、スリランカでは一年中海を楽しめます。

ワークショップ～楽しい授業を～

マータラ県の特別支援学級の先生たちを集めてワークショップを行いました。参加者は40人！私は授業を実際に見せたり、手遊び、折り紙などを行いました。こちらの授業は文字を書く授業がほとんどで、子供の興味や関心は全く関係ありません。勉強しない、できないのは子供本人が悪いと考えている先生がほとんどです。そんな状況のため、まずは「先生も子供も楽しい授業を」をねらいとして行いました。

今回のワークショップは私が先生役、先生たちが子供役として展開しました。話を真剣に聞いてくれ、活動を笑顔で楽しんでくれていました。「楽しい気持ち」を学級に持ち帰り、児童に返してほしいと思います。

翌週、学校を巡回するとワークショップで学んだことを先生なりにアレンジして授業をしていました。感動して涙が出そうになりました。本当に少しずつですが先生たちを前に進んでいきたいと思っています。



人数の多さに圧倒されます！
女性の先生は全員サリーです。



新聞紙でリサイクルバックを作りました。



手でご飯を食べる文化ですが、ご飯を食べる前や遊んだ後に手洗いをする習慣がほとんどありません。風邪を引いて休む児童も多いため、手洗いの歌を先生たちと一緒に行いました。

いよいよ発表会

2月号でお伝えした劇の発表会が行われました。お母さんたちと一緒に作った衣装などを着用し、セリフなども大きな声で言うことができました。観客も多く、テレビ局なども来ており盛大な発表会となりました。

スリランカでの知的障害者に関する理解や情報はとても少ないです。このような機会を通して理解を深めて欲しいと思います。



市場に行ってみよう～！

毎週水曜日と日曜日に市場が開かれています。沢山の野菜や果物、魚も売っています。市場に行くと写真に写っているおじさんのお店でライムやマンゴー、パッションフルーツの果物をよく買います。今では仲良しなので、「おまけだ。」と言って果物をくれます。スリランカの人はとても優しく、お世話好きな人が多いです。一度話せば友達、そんなスリランカ人が好きです。